

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.475

Segovia.—Miércoles 1 de Septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

Avance de 12 kilómetros de profundidad con dirección a Asturias

Rebasado San Vicente de la Barquera por la costa, nuestras tropas progresan hacia Unquera, último pueblo de Santander

Ha quedado rota la línea de resistencia roja de Aragón, construida después de fracasada la ofensiva

El asesinato del fundador de la Academia de Derecho de Bilbao

El Colegio de Abogados de esta ciudad ha recibido del decano del Estado y del presidente de la Academia de Derecho de dicha villa, el telegrama que a continuación transcribimos y al que por el decanato del ilustre Colegio segoviano se ha contestado en la forma que también copiamos:

Segovia, de Bilbao. Ilustre Colegio de Abogados de esta villa y Academia de Derecho Bilbao ruegan abogados españoles tengan presente sus obligaciones, mientras llega momento de tributar con todo esplendor homenaje debido a su heroísmo al presidente y fundador esta Academia, abogado don Gregorio Balparda las Herrerías, patriota español asesinado 31 Agosto 1936 habido «Cabo Quilates», ría Bilbao» donde estaba preso por negarse hebreamente a aceptar puesto en simultánea administración justicia llamada militar durante dominio rojo-separacionista. Salúdale. Decano Colegio, José Fernández. Presidente Junta Académica, Juan Migoya.»

Contestación de Segovia: «En contestación al telegrama de VV. SS., en que me dan cuenta de la muerte heroica del insigne abogado y fundador de la Academia de Derecho de esta villa don Gregorio Balparda, al mismo tiempo que formulo mi protesta por el vil asesinato de que fué víctima el llorado compañero, expreso a VV. SS. mi admiración y la de este ilustre Colegio hacia el glorioso muerto, y después de dar publicidad al hecho, me es grato participarles que esta Corporación de mi presidencia, continuando su conducta en casos análogos, a más de elevar plegarias por el alma del compañero, se adhiere a cuantos actos se organicen en memoria del prestigioso letrado víctima del cumplimiento del deber del amor a la toga.»

FRENTE DE MADRID

Los rojos se debaten en un insulso "quiero y no puedo"

Continúa la deserción de milicianos

Frente de Madrid, 1.—La jornada última ha sido un continuo quiero y no puedo de los bolcheviques. Ven que su reducto del Norte se les va porque se les arranca a viva fuerza, y que sus desafortunados esfuerzos de Aragón van a tener el mismo epílogo que lo de Brunete. Por eso hacen lo que pueden para mantener en jaque a nuestros soldados, pero éstos, dueños de la situación, dan la respuesta que la osadía de los rojos exige.

En general se limitan a cañonear algunas posiciones, hasta que nuestra artillería obliga a las piezas enemigas a sumirse en la inactividad. Algunas veces inician unos ataques de infantería, pero son deshechos por nuestras máquinas. Con este quiero y no puedo van transcurriendo las jornadas.

De lo que en el Norte ocurre nada saben en el campo rojo, pero los milicianos perciben que no es favorable, y viven pendientes de las noticias más o menos reformadas que llegan de Santander y de los altavoces de nuestras trincheras.

Lo que no se interrumpe es el paso de milicianos a nuestras filas. No es, ciertamente, el aluvión de los días de combate (lo cual resulta propicio para la fuga), pero el chorro es constante. Estos muchachos salidos de Madrid confirman la situación angustiosa de la capital.

Los españoles hemos de entregarnos ahora a una apremiante labor colectiva: la de elevar, engrandecer y fortalecer a España.

Tenemos un Caudillo y tenemos fe. España será una, grande y libre porque Franco nos manda y porque los españoles sentimos como él.

¡Arriba España!

Zaragoza, 1 (madrugada).—La lucha en los frentes de Aragón, especialmente en la provincia de Zaragoza, continúa con resultados catastróficos para los bolcheviques. La iniciativa corresponde plenamente a los nacionales, los cuales vienen haciendo magníficas demostraciones de valor, temple y acometividad. Nuestras columnas, en movimientos combinados, prosiguen el avance iniciado anteaer. Este es metódico, seguro.

El enemigo, que no ignora lo que se juega, ofrece tenaz resistencia, tras de pasar a la ofensiva. De vez en cuando reacciona con grandes contingentes movidos en masas, que son duramente castigados y en los que se ceban las armas de nuestra infantería. Se ha esfumado definitivamente para los rojos su sueño de romper el frente nacional, y a esta esperanza rota ha sucedido una realidad sangrienta. Las hordas catalanas, las brigadas internacionales y los escuadrones indígenas de la zona francesa de África, han quedado destrozados y pierden terreno.

Ayer continuó nuestro avance. El castigo infligido al enemigo ha sido muy duro. La magnitud de la derrota marxista alcanza proporciones formidables. El campo por donde avanzan los nacionales aparece cubierto de cadáveres, fusiles, ametralladoras, morteros, cajas de municiones y material diverso. En algunos puntos aparecen montones de cadáveres. Este es el resultado de la intensa y eficaz actuación de nuestra aviación, que castiga terriblemente las posiciones y concentraciones enemigas.

Ayer quedó rota la sólida línea de resistencia que, después de fracasada su ofensiva, habían formado los rojos. Esto permite asegurar que en jornadas sucesivas alcanzará nuestra contraofensiva magníficos resultados.

Por la forma en que se desarrolla la operación, cabe

esperar la derrota más aplastante de las líneas marxistas. En algunos sectores, después de perder posiciones importantes, intentaron los bolcheviques reaccionar con desesperados ataques que han sido bien contenidos. Con estas infructuosas reacciones, el enemigo sólo consigue aumentar la considerable cifra de bajas sufridas hasta ahora.

En el curso de la jornada fueron hechos numerosos prisioneros. Otros milicianos se presentan acompañados de paisanos, todos con armamento. Es lamentable su aspecto. Los milicianos nos han dicho que llevaban tres días sin probar un bocado. La intendencia roja no funciona. Estos evadidos confirman el desastre de las tropas rojas. Argelinos y senegaleses han resultado diezmados.

Dicen también que casi todos los milicianos recientemente incorporados ansían el momento de poder pasarse a nuestras filas, pero están sometidos a una vigilancia muy estrecha. Según los evadidos, algunos batallones de internacionales han quedado reducidos a un centenar de hombres.

Ayer quedó ratificada la enorme superioridad de nuestra aviación sobre la del enemigo. Las escuadrillas actuaron prodigiosamente, pasando y repasando de un modo constante sobre las posiciones y concentraciones enemigas. Los trimotores actuaron desde una altura no superior a los doscientos metros, lanzando toneladas de metralla, mientras los cazas vigilaban atentamente y ametrallaban al enemigo inmediatamente después de verificado el bombardeo aéreo.

Los pilotos rojos han rehuído enfrentarse con nuestras alas. Puede afirmarse de un modo rotundo que en el cielo de Aragón manda la aviación nacional.

Los magníficos avances realizados ayer en dirección a Asturias

OTROS PORMENORES DE LA JORNADA

Santander, 31.—Bordeando la costa hemos dejado atrás Comillas y Ceceño, donde anoche pernoctaron nuestras tropas.

Han recorrido hoy nuestras tropas el mismo camino que recorrieron hace días en su huida los últimos dirigentes rojos que desde Santander se dirigían a Gijón.

Las primeras luces de la jornada sorprendieron a nuestras tropas avanzando hacia San Vicente de la Barquera. Nuestros ingenieros trabajan febrilmente en la reconstrucción de lo que las hordas dejan volado en el camino, señalando, como siempre, su paso, con ruinas. Pero puede más la fe de nuestros soldados que la dinamita. Los puentes se improvisan o se pasan los ríos con agua al pecho. Así hemos llegado a la vista de San Vicente de la Barquera. El mar había hecho crecer la ría, y ésta pudo detener unas horas nuestro avance. La región marismeña está bajo el dominio de las brigadas navarras y San Vicente bajo el fuego de fusil. Acaso antes de que esta crónica llegue a su destino quede ocupada esa población.

Oigo el ruido del cañoneo lejano. Tengo la impresión de que provie-

ne de más allá de San Vicente, como si Unquera también estuviese bloqueado. Así es, en efecto.

La sexta brigada de Navarra ha rebasado Quintanilla. Desde nuestras vanguardias de Puentenansa hemos avanzado en profundidad de cerca de doce kilómetros.

A última hora se nos informa que Unquera está también bajo el fuego de fusilería de nuestras tropas. No es aventurado afirmar que la rebeldía asturiana terminará antes de lo que es creencia general.

Todo el sector de Potes forma una bolsa, en la que no quedarán sino estrechos resquicios por donde huir los «terribles» mineros si quieren eludir el copo.

«LABRADORES: NO DEIS OIDOS A LAS TORPES PALABRAS DE LOS INTERESES HERIDOS DE LOS ESPECULADORES Y ACAPARADORES. TENED FE INQUEBRANTABLE EN EL SISTEMA EXACTO DEL DECRETO Y EN LA TENACIDAD DEL CAUDILLO Y DE LOS HOMBRES A QUIENES ENCOMIENDA LA TAREA DE SU EJECUCION.»

El periódico de Goering habla del control de los puertos españoles

Berlín.—Un diario de la ciudad de Essen, portavoz del ministro del Aire, Goering, comenta las conversaciones que se llevan a cabo en París sobre la posibilidad de intensificar el control de las costas españolas.

Declara que aunque Inglaterra y Francia llevan desembolsados más de diez millones en servicio del control, no han logrado descubrir un solo caso en que se haya violado las cláusulas del acuerdo de no ingerencia. Ello induce a pensar si debe ser perfeccionado el sistema o levantarse definitivamente.

Es de opinión dicho periódico que los triunfos de Franco influirán decididamente en las conversaciones, ya que el generalísimo controla una extensión de costas superior a la del Gobierno rojo.

El citado diario añade que el control es insostenible, a la larga, por ser unilateral, y estima conveniente acabar de un modo definitivo con los restos del mismo.

UN INCIDENTE SERIO EN LA FRONTERA FRANCO-CATALANA

Berlín, 31.—Se informa por el corresponsal de un periódico de esta capital en Berlín, que ha ocurrido un serio incidente en la frontera franco-catalana.

Cuando un desertor de las filas rojas (carabino, al parecer) intentaba fugarse a través de la frontera, los milicianos rojos allí de vigilancia dispararon sobre el fugitivo cuando ya éste se hallaba en territorio francés. Los proyectiles hicieron blanco en una casa francesa fronteriza, sin que milagrosamente resultaran víctimas.

El fugitivo se presentó a las autoridades francesas y pidió se le trasladara al territorio nacional.

Las autoridades de Francia han presentado una protesta ante el Gobierno rojo de Valencia.

Detención en Santander del que dirigió las matanzas en el "Cabo Quilates"

Pasan de trescientos los cabecillas y destacados extremistas huidos de Vizcaya que también han sido detenidos

Santander, 21.—Vicente León, el verdugo del «Cabo Quilates», anclado en la ría de Bilbao, convertido en prisión flotante de los elementos de derecha encarcelados, ha caído en poder de la Policía.

El tal Vicente León organizó las terribles matanzas a bordo del «Cabo Quilates» y, además, de la que se llevó a cabo el día 25 de Septiembre durante su visita a «Altuna-Mendi», también convertido en prisión flotante. El fué quien dió el visto bueno a la lista preparada y aún añadió algunos nombres escapados a la perpicacia de sus esbirros, entre cuyos nombres añadidos figuraba el de Careaga. León se preciaba de ser conocedor de los fascistas.

El monstruoso sujeto es un borracho habitual, bestial, con signos inconfundibles de ente degenerado. El estuvo presente cuando fueron sacados del «Cabo Quilates» los sacerdotes y religiosos para ser fusilados. Y

PARTE OFICIAL

Nuestras tropas avanzan en la provincia de Santander y en el frente de Aragón

Salamanca, 31 (11,45 n.)—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 31 de Agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Santander.—Nuestras tropas han seguido avanzando hacia el Oeste, habiendo llegado hoy una columna por La Barce a Rielba, otra a las alturas al Oeste, Suroeste y Norte de Quintanilla y las demás han ocupado también importantes posiciones y seguían avanzando hacia sus objetivos a la hora de dar el parte.

Aunque el enemigo hace alguna resistencia, no es intensa. Se le ha cogido mucho material y entre él un carro de combate.

Otras fuerzas han reconocido y ocupado la zona al Norte de la carretera general de Bilbao a Santander, en la parte comprendida entre Colindres y Santander y a estas columnas se han entregado sin resistencia muchos centenares de milicianos con armamento, que sin duda esperaba para hacerlo la llegada material de nuestras tropas.

En Orejo se ha encontrado un gran depósito de municiones y en Dajano otro de bombas y dinamita, siendo penosísima la labor del servicio de recuperación para recoger tanto material como los rojos abandonaron en su huida.

El ferrocarril de Santander a Bilbao funciona normalmente, con transbordos en la zona de Gibaja.

Frente de Asturias.—Tirotes.

Frente de León.—Se ha efectuado una descubierta hacia Valdeón, cogiéndose 87 reses vacunas y 143 lanares, haciéndose algunos prisioneros y presentándose muchos milicianos con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—El enemigo, muy quebrantado de los días anteriores, sólo ha atacado hoy en los sectores de Belchite y Santa Eulalia. Nuestras columnas han seguido su avance hacia sus objetivos, venciendo todas las resistencias.

Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Somosierra.—En un reconocimiento llevado a cabo en zona roja por algunas patrullas nuestras se cogieron al enemigo 141 ovejas y 66 vacas.

Frente de Soria.—Durante la noche última fueron rechazados tres intentos de ataque del enemigo a nuestras posiciones del Sur de Jocar, recogiendo hoy al amanecer 17 muertos abandonados por los rojos cerca de una de dichas posiciones.

EJERCITO DEL SUR.—En el día de hoy no ha habido novedades dignas de mención.

Como consecuencia de los ataques llevados a cabo anteaer por el enemigo en el sector de Sierra Nevada se han enterrado por nuestros soldados cerca de la posición del Calar, más de 200 cadáveres que aquél abandonó al huir.

En El Veleta, donde se tomaron por nuestras tropas cinco líneas de trincheras, cuando por una vereda al borde de un acantilado se retiraban las fuerzas rojas, fueron batidas por una compañía de Regulares, que les causó numerosos muertos, muchos de los cuales lo fueron al despenarse.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Además de los aviones derribados al enemigo de que se hacía mención en el Boletín del día 29, lo fué un «Martin Bomberg», y ayer también se abatió un caza rojo.

Salamanca, 31 de Agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Las indignantes falsedades de los rojos acerca de sus relaciones con los católicos

Barcelona. En una emisión en lengua italiana se decía el lunes: La Sociedad Bíblica ha presentado a la Generalidad una Memoria expresiva de su labor en favor de la causa de la República.

Los católicos, a la vez que cada día

Franco mantiene todas las ventajas sociales alcanzadas por los obreros, y legisla en su favor como jamás lo hicieron los marxistas.

El Caudillo cumple lo que promete, y aún hace más de lo que promete.

El Estado NACIONAL SINDICALISTA, despertando la VENA HEROICA de la raza e implantando la JUSTICIA SOCIAL, reincorpora a las MASAS POPULARES, descarriladas por el virus marxista, a las GRANDES TAREAS DE LA PATRIA.

se encuentran más unidos al pueblo y con su Gobierno, accediendo a estas peticiones muy acertadas, han demostrado que, como verdaderos hijos del pueblo, tienen perfectísimo derecho a que éste no se les coarte.

Entre las personas de verdadera catolicidad que se encuentran al lado del Gobierno, figura el embajador de España en París Ossorio y Gallardo, de sentimientos netamente cristianos.

Miembros del Gobierno nacionalista vasco y miembros del partido comunista español han dirigido a la juventud católica un manifiesto, en señal de agradecimiento por su adhesión a la causa de la República. Un día de estos, en Madrid, se procederá a la reapertura de varios templos.

En la zona de la República no se han ocasionado fusilamientos y crímenes como en la zona rebelde. En esta zona se han llevado a cabo asesinatos de infelices sacerdotes, para hacer campaña republicana.

El «Manchester Guardian» publica listas y relatos de personas que han presenciado el fusilamiento de católicos y no menor número de sacerdotes. El Vaticano hizo manifestaciones de protesta contra semejantes canalladas de los fascistas y criticó el bombardeo de iglesias por los aviones fascistas. En una palabra: El Vaticano está al lado del Gobierno de la República.

Hasta aquí lo que han oído los radio-escuchas en cuestión. Pero les recomendamos que se pongan un poco en guardia, porque si todo lo que se les dice es tan cierto como la actitud atribuida estúpidamente al Vaticano y como el catolicismo que los rojos conceden a Ossorio y a los nacionalistas vascos y como el respeto al culto y a los sacerdotes en la España roja, bien informados quedarán de cuanto acontece en el mundo. La emisión es seguramente para chinos, y que los chinos, de verdad, perdonen.

Este.—Seguimos manteniendo el cerco de Belchite. La aviación enemiga ha realizado durante el día de hoy trece bombardeos que no han bastado a detener el avance de las tropas leales. (¿Hacia dónde? Si Belchite estaba cercado y ha seguido el avance, ¿cómo no ha sido tomado Belchite?)

En los demás sectores se mantienen las posiciones conquistadas por nosotros días atrás.»

N. DE LA R.—Tal es el parte rojo de anoche. El lector podrá apreciar cómo anda la cosa en la vanguardia y en la retaguardia rojas. Según ellos confiesan, se les pega en todos los frentes y por todos los lados. Ni una palabra para el retroceso que registran los terribles mineros asturianos. Apenas unas palabras también para la situación en el frente de Aragón, donde han volcado sus fuerzas y su material, para decir a los ocho días de ofensiva... que conservan las posiciones conquistadas, no sabemos dónde, y que siguen manteniendo el cerco de Belchite. ¡Miau!

En resumen: La hipócrita cabezota de Indalecio sigue hinchándose.

AIRES DE FRANCIA

A nuestro amigo Pierre Cot le hacen el vacío en el Gobierno

París, 31.—El ministro francés del Aire, el protector de los rojos españoles, a quienes ha proporcionado gran número de aparatos de aviación, está en desairada situación dentro del Gobierno a consecuencia del rotundo fracaso de la aviación francesa en la carrera aérea Istres-Damasco-París, en la cual la aviación italiana ha conseguido una gran victoria.

Se asegura que ante la frialdad con que le tratan sus compañeros de Gabinete ha presentado la dimisión, pero se le ha hecho saber que no es éste el momento más oportuno para dimitir.

La nacionalización de los ferrocarriles

París, 31.—El Decreto más importante aprobado en el Consejo de ministros celebrado hoy es el referente a la constitución de la Compañía nacional de Ferrocarriles.

La nueva Compañía controlará todas las redes ferroviarias francesas. Será presidente de la Junta de Administración el presidente del Tribunal de Cuentas, y vicepresidente el que lo es actualmente de los ferrocarriles del Estado.

Funerales por las almas de los asesinados en la Cárcel Modelo de Madrid

En los pueblos de La Losa y Sangarcía se han oficiado solemnes funerales, aplicados por las almas de los asesinados en la Cárcel Modelo, de Madrid.

A estos actos, que se vieron muy concurridos, asistieron las autoridades, afiliados a las milicias y los niños de las escuelas con sus profesores.

El Gobierno de Cataluña negocia la rendición; pero el de Valencia le amenaza con el envío de quince divisiones para impedirlo

Sevilla, 31 (11 n.).—En su charla radiada de esta noche el general Queipo de Llano ha dicho lo siguiente:

La gente de Perpignan suele estar bien enterada de lo que ocurre en Barcelona, y se sabe que el Gobierno de la Generalidad, deseando ahorrar a Cataluña los horrores de la guerra, al ver que tiene ya ésta perdida, trata de entablar negociaciones con el Gobierno del generalísimo Franco, para someter a Cataluña al generalísimo.

Aun cuando esas gestiones parecen que se han llevado con la mayor reserva, han trascendido y han llegado a conocimiento del Gobierno de Valencia, el que hizo saber a la Generalidad que en cuanto se inicien esos trabajos o cuando tenga conocimiento de la iniciación de los mismos, enviará quince divisiones internacionales para encargarse del Poder de Cataluña y para arrojar al Gobierno de la Generalidad.

Dícese también que en prevención de que esto se presente, han ordenado a toda prisa se completen las divisiones internacionales, después de las operaciones de Brunete y que se refuercen convenientemente con los grandes núcleos extranjeros que están pasando otra vez a través de la frontera francesa, para estar preparados y enviarlos a Cataluña.

Es posible que el Gobierno catalán llegue a reírse de esas amenazas del Gobierno de Valencia, porque si el Gobierno de Cataluña retirase del frente de Huesca a todas las fuerzas que allí están delante de las nuestras, con aquellas fuerzas de Cataluña, más

las que avanzasen nuestras, tal vez hiciesen imposible el avance de las quince divisiones con que amenaza Valencia y que no le deben sobrar, cuando tiene hoy distribuidas todas las fuerzas en los frentes, como se demuestra por el hecho de que la radio de Valencia ha hecho una llamada a todos los generales, jefes y oficiales para que se presenten en sus cuarteles, puesto que se dan por terminados todos los permisos que venían disfrutando.

Y amenaza que, en caso de que no se presenten, se les aplicará el castigo máximo que contiene el Código de Justicia militar. Véase la situación que atraviesan los «rojillos», cuando es preciso recordar a los mismos oficiales, a las clases y a los soldados, el deber que tienen de incorporarse, y porque tienen que recurrir también a la amenaza, que es en tonto, puesto que si esos oficiales y esas tropas no tienen espíritu (y es natural que no lo tengan), y ven la carnicería a que están exponiendo a sus soldados en el frente de Aragón, lo mismo que antes habían hecho en el frente de Brunete, porque he de advertir que se calcula que van sufriendo en esta ofensiva del frente de Aragón más de 25.000 bajas, se comprenderá que esas amenazas del Gobierno pudieran ser ineficaces y que todos aquellos que se encuentran reacios para cumplir esa orden, pudieran esconderse en las montañas y en los mismos pueblos, esperando ocasión de pasarse a nosotros, lo que están haciendo constantemente en estos días.

El Gobierno rojo dificulta el canje de prisioneros por limitar a los parientes y amigos

Con motivo de las falsas noticias que se han publicado en algunos diarios del extranjero acerca de supuestas dificultades que el Gobierno nacional ofrece para el canje de prisioneros, y que han sido hechas circular a instigación del Gobierno rojo de Valencia, damos publicidad al texto íntegro de la carta que la Delegación de la Cruz Roja Española dirige al presidente del Comité Internacional de la Cruz Roja de Ginebra:

«Señor presidente del Comité Internacional de la Cruz Roja: Ante la serie de inexactitudes y manifestaciones tendenciosas producidas principalmente por miembros y agentes del llamado Gobierno de Valencia, en relación con el canje de prisioneros, es llegada la hora de que esta Delegación Española de la Cruz Roja se dirija a ese Comité Internacional de su digna presidencia, para restablecer los hechos en los términos más rigurosos de su exactitud. Ciertamente que a algunas propuestas singulares de canje, formuladas por el Gobierno rojo de Valencia, se oponen objeciones por el Gobierno de la España nacional; pero importa mucho destacar el motivo de estas objeciones. Tiene el Gobierno del generalísimo Franco la convicción, basada en la experiencia y en el conocimiento de esta triste realidad, de que en Valencia sólo se da el rescate de un reducido número de los presos que se encuentran en las cárceles de esta zona. Por el contrario, al Gobierno del generalísimo Franco le preocupa, porque en conciencia le obliga, el rescate de todos los españoles, altos y bajos, poderosos o desvalidos, que sufren en la zona roja el más cruel de los cautiverios que la Historia registra. Siendo esta la realidad, que sólo de mala fe puede desconocerse, es elemental que el Gobierno del generalísimo tome todas aquellas garantías que sean necesarias para lograr su designio humanitario, y si, contrariamente a esto, ofreciera facilidades para los canjes individuales del limitado número de personas que al Gobierno rojo interesan, ocurriría que, liberadas éstas, el resto considerable de nuestros presos en las cárceles de la zona roja ya no podrían ser rescatados nunca por este Gobierno.

Prueba abrumadora de estas afirmaciones la ofrece el hecho siguiente, que a ese Comité y al mundo denunciamos: Propuestos recientemente por el llamado Gobierno de Valencia dos canjes particulares de presos rojos destacados, por otros presos nacionalistas de relieve también, el Gobierno del generalísimo Franco se ha dispuesto a aceptarlo, pero con la condición de que a cada uno de ellos añadieran, de una y otra parte, para su rescate, veinticinco presos sin relieve social ni especial influencia política. Uno y otro día venimos insistiendo, por todos los medios a nuestro alcance, para que estos canjes, así concebidos en términos de dar satisfacción a las exigencias más elementales de humanidad y de justicia, se realicen, sin que ello, desgraciadamente, ocurra por la indiferencia sistemática que el Gobierno rojo y sus

agentes demuestran en todas las operaciones que concreta y singularmente no se refieran a aquellas pocas personas destacadas en el campo rojo, por las que solamente tienen verdadero interés. El generalísimo Franco, generales destacados del Ejército español, altas personalidades del Gobierno y de la administración de la España nacional tienen en cautividad familiares cuyo rescate, lejos de anteponer, posponen al de otros españoles, presos en las cárceles rojas; conducta que claramente contrasta con aquella otra, bien distinta, de los ministros y capostates de la política de Valencia, que hacen girar todos los planes y supeditan todas las posibilidades de realizar obra humanitaria al rescate de unos cuantos parientes suyos y unos pocos amigos.

Monsieur Horace de Pourtalès, delegado del Comité Internacional de la Cruz Roja en Burgos, y cuantas personas intervienen en estas negociaciones, saben de sobra cuáles son los tres o cuatro únicos nombres de familiares del Gobierno rojo a cuya liberación subordina éste toda conquista humanitaria.

Aprovecho esta ocasión, señor presidente, para reiterarle la seguridad de mi alta consideración.

Por la Delegación de la Cruz Roja Española, Marqués de Rialp.»

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO, DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TU.

El primer acto de explicación del Decreto del trigo se celebró en Madrigal de las Altas Torres

Con intervención de Dionisio Martín y entra desbordante entusiasmo

Dionisio Martín

Dionisio Martín es un camarada de Falange y, al mismo tiempo, es secretario nacional del Servicio nacional del Trigo. Dionisio Martín pertenece a la Falange de Valladolid, Hijo de labradores, compañero de colegio de Onésimo Redondo, ingeniero agrónomo, herido en el Alto del León y hombre extraordinariamente joven, es autor de folletos, tales como «El futuro de la agricultura nacionalista» y «El problema del trigo y el nacionalindustrialismo».

Dionisio Martín recorre ya en estos momentos los campos trigueros explicando el alcance del Decreto del trigo que hace breves días firmó el generalísimo, y dedica constantemente su atención a la gran campaña rural.

En el pueblo donde nació Isabel la Católica

En Madrigal de las Altas Torres ha comenzado la campaña de explicación del Decreto del trigo. Madrigal de las Altas Torres es el pueblo de Isabel la Católica. La plaza Mayor estaba llena de labradores castellanos. El cama-

Otro achuchón y vamos en Asturias

Por «EL TEBIB ARRIEN»

Hoy hemos tomado Bielba y Pedro y no sé si a algún Santo de la campaña montañesa. Los milicos asturianos se han tomado hoy respiro en su veloz carrera, extensos de tanto devorar kilómetros cada uno de las montañas de su región, y creyéndose, sin razón, puesto que ellos estaban reventando de tanto huir, nosotros lo estamos también de tanto perseguirlos, se baron en el sector de Puente Nuea a reparar las pérdidas sufridas. No tuvieren en cuenta el espíritu de estos navarros y de estos castanos, y su reposo se vio interrumpido por la presencia de nuestras unidades, que, como de costumbre, marcharon con su destreza y velocidad habituales, por lo que se han hecho famosas en el mundo. Y claro, no vieron más remedio que aprestarse a la lucha y combatir, haciéndose desesperada, aunque no por mucho tiempo. Apagado por nuestro primer impulso de reacción de mineros asturianos, apelaron éstos a la fuga, dejando como nificación de la nueva huida unos cuantos de cuerpos tendidos en el terreno de combate y los cientos de fusiles, que es lo primero que tiran, porque, realmente, ellos les basta para luchar y actuar como útiles a la causa roja los cartuchos de dinamita, que poco a poco, se llevan entre la faja y se paran en la impunidad, cuando hay enemigo enfrente, y contra puentes y edificios no defendidos nadie. Y digo esto porque tras destrozos causados por los dinameros en Cabuérniga y Comillas, vemos indicios de otros nuevos en San Vicente de la Barquera, donde desde media tarde están nuestros soldados a suficiente distancia para escuchar con toda claridad las bárbaras expresiones de las faenas de los dinameros. Es de temer que este pueblo abra la suerte de otros de la provincia de Santander, pero ello no ha de ser obstáculo para que nuestros soldados tomen esta población de la Barquera, la última de importancia en la mañana de hoy quedaba en poder de los rojos en toda la provincia y que a estas horas ya estará en nuestro.

Por cierto que del mismo Santander llegaron a nuestras líneas a mediados de hoy unos cincuenta milicos, naturales de aquel pueblo, aplicándonos con extrema angustia que no nos detuviéramos en su avance y ocupásemos en seguida población, porque aunque habían pensado los vecinos adueñarse de la situación, los chulos de la dinamita se habían impuesto por la flaqueza y estaban cometiendo todo género de crímenes y latrocinios.

Tal se van poniendo las cosas de la barbarie de esta gente, que veremos, por razones de humanitarismo, privados de dar un día de descanso a nuestros soldados. Menos que son de hierro.

¡Brava raza la de estos muchachos de lucha, de avanzar sin reposo, tan tan frescos y fuertes como antes de iniciarse la gloria de esta campaña santanderina. Y cuando se les pregunta:

—Pero, ¿no estáis cansados? ¿No os vendría bien una semana de paz y sosiego?

Y casi, ofendidos, contestan: —¡Descansar! Mire usted. Pase por Gijón dentro de unos días y hablemos de ello.

La ofensiva roja de Aragón fué planeada en París con vistas a la próxima reunión de la Sociedad de Naciones

La representación del Gobierno rojo en la Liga corre peligro y se impuso a Prieto la obligación de conseguir un triunfo para salvar las dificultades

Zaragoza, 1 (1,30 m.).—Cada día que pasa se afirma más el fracaso de la ofensiva roja. Conforme llegan nuevos detalles de la forma en que se inició tal ofensiva, va tomando más cuerpo la creencia de que Prieto la había organizado con arreglo a los planes políticos y militares elaborados en París, porque alguien exigía un esfuerzo para alcanzar un triunfo, cualquiera que éste fuese. No se puede olvidar, en relación con estos planes, que la Sociedad de Naciones se reunirá próximamente y que en dicha sesión se tratará de la representación de España en la Liga, que corre peligro, por lo que se refiere al Gobierno rojo de Valencia. Para entonces el soviético valenciano quería dar al aerópago ginebrino una prueba de vitalidad.

«Ahí tenéis a Zaragoza conquistada por los leales. ¿Véis cómo la República vive?»—habrían dicho... de haber conquistado Zaragoza.

Pero tales proyectos han sido echados por tierra.

Se sabe cómo se preparó en París la ofensiva del frente aragonés. Hace poco más de un mes y atendiendo a requerimientos de Rusia, se reunieron en la capital de Francia Díaz Sandino, actual agregado militar a la Embajada roja de Londres; un general rojo llegado a París con ese objeto; un jefe militar francés (defensor de las fortificaciones de Verdún); un revolucionario francés y el secretario de la C. G. T. francesa.

Los reunidos trazaron el plan, que sometieron a Prieto, señalando la

EL PARTE ROJO O LAS AMARGURAS DE PRIETO

No hay más clara confesión de impotencia y de fracaso

París, 1.—Reproducimos a continuación el parte oficial del ministerio rojo de Defensa, correspondiente a la noche última, en el que se pone de manifiesto que la iniciativa en todos los frentes corresponde a los nacionales y que la ofensiva marxista en el frente aragonés ha fracasado:

«Ejército de tierra.—Centro.—Un ataque enemigo contra nuestras posiciones de El Pardo y del sector de la Ciudad Universitaria, realizado con gran lujo de bombas de mano y disparos de fusil y mortero, fué enérgicamente rechazado. El enemigo presionó sobre nuestras posiciones del río Yorbe, en el frente de Guadalajara, siendo contenido y ocasionándole bajas vistas. Procedentes del campo faccioso se han presentado en nuestras filas dos evadidos.

Norte.—En el sector de Oviedo el enemigo voló una mina que no produjo daños. Continúa la presión enemiga en dirección a Panes. Una concentración enemiga muy numerosa, situada en la carretera de Cabuerniga, fué bombardeada por nuestros aviones, que luego ametrallaron al encontrarla estacionada en el puente del río Nasa.

El intento de bombardeo enemigo sobre los aeródromos de Llanes y de Colunga fué frustrado por la acción de nuestros pilotos, que obligaron a huir a los facciosos.

Sur.—Fuerzas propias, situadas en la loma de San Juan, sostuvieron ti-

roteos con el enemigo, que se retiraba de La Veleta. La aviación facciosa ha bombardeado nuestras posiciones de la Umbría y de la Hera, como preparación a un ataque que fué rechazado. A las quince horas de hoy fuerzas enemigas atacaron la loma de San Juan, pero se les obligó a reirarse. En la carretera de Espiel a Adamuz se frustró un ataque de los rebeldes.

Sur del Tajo.—Fuego de fusil y ametralladora en todos los sectores. En el Tajo el enemigo inició un violento tiroteo, empleando distintas armas y siendo contestado eficazmente. La artillería enemiga cañoneó nuestras posiciones de la estación de Don Benito.

Levante.—(He aquí un frente creado por los rojos.) Hoy el enemigo cañoneó nuestras posiciones de Escandón.

En el sector de Torremocha, después de la retirada de nuestras tropas del llano de Santa Eulalia, un escuadrón de Caballería enemiga ha efectuado una descubierta, maniobrando a derecha e izquierda del camino de Torremocha a Celadas, siendo disuelta por nuestra artillería. Al Norte de Teruel, entre Beza y Valdeucena, intenso cañoneo. En otros sectores tiroteo sin importancia. Procedentes del campo faccioso se han presentado en nuestras filas dos evadidos. (¿Serán los mismos que se han presentado en el sector Centro?)

La ofensiva roja de Aragón fué planeada en París con vistas a la próxima reunión de la Sociedad de Naciones

La representación del Gobierno rojo en la Liga corre peligro y se impuso a Prieto la obligación de conseguir un triunfo para salvar las dificultades

Zaragoza, 1 (1,30 m.).—Cada día que pasa se afirma más el fracaso de la ofensiva roja.

Conforme llegan nuevos detalles de la forma en que se inició tal ofensiva, va tomando más cuerpo la creencia de que Prieto la había organizado con arreglo a los planes políticos y militares elaborados en París, porque alguien exigía un esfuerzo para alcanzar un triunfo, cualquiera que éste fuese. No se puede olvidar, en relación con estos planes, que la Sociedad de Naciones se reunirá próximamente y que en dicha sesión se tratará de la representación de España en la Liga, que corre peligro, por lo que se refiere al Gobierno rojo de Valencia. Para entonces el soviético valenciano quería dar al aerópago ginebrino una prueba de vitalidad.

«Ahí tenéis a Zaragoza conquistada por los leales. ¿Véis cómo la República vive?»—habrían dicho... de haber conquistado Zaragoza.

Pero tales proyectos han sido echados por tierra.

Se sabe cómo se preparó en París la ofensiva del frente aragonés. Hace poco más de un mes y atendiendo a requerimientos de Rusia, se reunieron en la capital de Francia Díaz Sandino, actual agregado militar a la Embajada roja de Londres; un general rojo llegado a París con ese objeto; un jefe militar francés (defensor de las fortificaciones de Verdún); un revolucionario francés y el secretario de la C. G. T. francesa.

Los reunidos trazaron el plan, que sometieron a Prieto, señalando la

necesidad de llevarle a término antes de la reunión de la Sociedad de Naciones, para que no desapareciera de ella la caricatura de Gobierno, ya que se daba por descontado el éxito del citado plan.

Una prueba del interés puesto en esta ofensiva, es el cuidado con que fueron reforzadas las unidades más escogidas de aquéllas que actuaron en el episodio de Brunete.

No era, sin embargo, muy elevado el espíritu de los combatientes, porque apenas han aparecido las primeras dificultades, han comenzado a pasarse a nuestras filas, a pesar de la labor realizada por los comisarios políticos de las brigadas para vigilar a los milicianos y evitar deserciones.

Sabemos que en las líneas enemigas las fiebres tifoideas causan estragos. En el viaje desde Madrid a este frente, hubo unidades que tuvieron que dejar en el camino cincuenta o sesenta enfermos.

La exigencia con que fué impuesta esta ofensiva, obligó al ministro de Defensa, Indalecio Prieto, a desatar la acción con todas sus consecuencias. El hecho de que los rojos hayan desistido de atacar por los frentes principales y traten ahora de hacerlo por otros sectores para distraer fuerzas, es la evidencia del fracaso. Pero hay algo más positivo. Los rojos que pensaban tomar Zaragoza se dedican ahora a fortificarse en posiciones de primera y segunda líneas. Indudablemente se han dado cuenta de su impotencia, pero no han podido fortificarse más a tiempo, porque la contraofensiva nacionalista continúa hoy,

habiéndose visto obligado el enemigo a aguantar en sus posiciones una copiosa lluvia de metralla. A varios kilómetros del frente se oía el timbaleo de los proyectiles.

Por la tarde continuaba el avance en el sector de Belchite, iniciado muy de madrugada, y quedaron rebasados los objetivos que el mando había señalado.

Los rojos, ante la vigorosa contraofensiva, e incapaces de resistirla, han atacado hoy por otros sectores para distraer fuerzas, pero han sido fácilmente rechazados, a pesar de haber puesto en juego tanques rusos modernos, uno de los cuales quedó en nuestro poder.

La tarde tuvo el mismo colofón de las jornadas anteriores. Varias escuadrillas de gran bombardeo pulverizaron las posiciones rojas.

Carrasco Formiguera comparece ante un Consejo de guerra en Burgos

Burgos, 31.—Se ha celebrado un Consejo de guerra contra el ex ministro separatista de Cataluña Carrasco Formiguera, acusado de rebelión militar.

Carrasco Formiguera fué detenido, como se recordará, cuando desde San Sebastián intentaba huir a Francia a bordo de un buque, al ser ocupada por nuestras tropas la capital donostiarra.

La sentencia no será conocida hasta después de ser aprobada por la Superioridad.

Parece confirmarse que los rojos de Gijón intentan entrar en negociaciones con el mando nacional para entregar la ciudad

La propuesta uruguaya para reconocer al Generalísimo

A qué se debe la iniciativa Montevideo.—Se confirma que el Gobierno del Uruguay se ha dirigido oficialmente a los Gobiernos de la América española dándoles cuenta de su opinión sobre la oportunidad e interés de proceder, de común acuerdo, al reconocimiento del Gobierno del generalísimo Franco en vista de la actual situación de la guerra en España.

La iniciativa es debida a la conquista de Santander, con lo que el Norte queda bajo el dominio de Franco, el cual, desde ahora, extiende su poder sobre las tres quintas partes del país que tiene con América las zonas más fuertes que el territorio que queda bajo el dominio de los rojos.

QUIEREN RENDIR GIJÓN? París, 31.—Informan desde San Sebastián, que parece confirmarse que las autoridades rojas de Gijón se esfuerzan por entrar en negociaciones con el alto mando de las fuerzas nacionales que operan en el Cantábrico, para entregar la ciudad.

Se advierte a este propósito que el puerto de Gijón está absolutamente bloqueado por la escuadra nacional.

ACCIONES DE CASTIGO

Eficaz bombardeo de cuarteles de milicias en Valencia y en Madrid

Valencia, 31.—Ayer, por espacio de varias horas, escuadrillas nacionales evolucionaron sobre la capital y bombardearon con éxito diversos objetivos militares.

A pesar del fuego de las baterías antiaéreas, todos los aparatos que participaron en el raid regresaron sin novedad a sus bases.

Valencia, 1.—Esta madrugada la aviación nacional ha efectuado un nuevo bombardeo sobre los cuarteles de milicias, causando gran pánico entre los mismos por la precisión con que fueron alcanzados los objetivos.

Bombardeo del aeródromo de Llanes Gijón, 31.—La artillería nacional ha bombardeado el aeródromo de Llanes, causando en el mismo grandes daños.

Sobre cuarteles de milicias de Madrid Madrid, 31.—La artillería nacional, en constatación a una provocación de las piezas marxistas, concentró sus fuegos sobre dos sectores de la capital, alcanzando a cuatro edificios habitados para cuarteles de milicias.

Se calculan en setecientos los proyectiles que estallaron sobre tales cuarteles.

El viaje de Mussolini a Alemania

Roma, 1.—Noticias de fuente generalmente bien informada, aunque no es oficial, señalan que el viaje de Mussolini a Alemania ha quedado fijado en principio para el día 25 de este mes.

Parece que el jefe del Gobierno italiano permanecerá en Alemania solamente dos días.

Londres, 31.—Según informaciones del «Daily Telegraph» y del «Times» parece cierto la visita de Mussolini a Berlín, y señalan que el momento es muy propicio para la visita. Ante la situación de Oriente, una demostración del eje Roma-Berlín impresionaría extraordinariamente al mundo.

Además, las maniobras del Ejército del Reich convencerán al mundo entero de la fuerza militar de aquel eje político.

«Día del Plato único»

Ha sido aprobado por el excelentísimo señor gobernador civil para el día 3 de Septiembre de 1937 el siguiente menú:

Almuerzo: Cocido castellano. Fruta y vino.

Comida: Filetes empanados con patatas fritas. Postres, pasteles y vino.

El destructor rojo «José Luis Díez» ha entrado seriamente averiado en puerto inglés

El Gobierno británico ha internado a la tripulación

Londres, 1.—Ha fondeado en puerto inglés el destructor rojo «José Luis Díez», cuya unidad aparece muy deteriorada a causa de los bombardeos de Gijón (donde estuvo anclado) por la aviación y los navíos de la escuadra nacional.

El «José Luis Díez» ha hecho la travesía difícilmente. Representantes del almirantazgo han estado a bordo visitándole.

Se informa que los tripulantes serán internados mientras duren las hostilidades entre los dos bandos en lucha. Por otra parte, el destructor no podía hacerse a la mar sin violar las leyes de no intervención.

CRONICA DE LA SITUACION MILITAR

De 926 kilómetros de costa cántabra, dominan nuestras tropas 746

Salamanca, 1.—Adelante hacia el límite de Asturias. Las brigadas navarras han continuado ayer la fulminante ofensiva y están en Bielsa, importante cruce de carreteras. Dicho punto era ayer el más avanzado de nuestro frente occidental, a unos cinco kilómetros de la conjunción de Santander con Asturias.

A esto hay que añadir que el parte oficial anuncia la toma de alturas al Oeste de dicha localidad.

Otra columna, más al Sur, tomó Quintanilla, a setenta y dos kilómetros de Santander y a la vista de la sierra asturiana de las Llaves.

Por la costa quedó dominado San Vicente de la Barquera, último puerto santanderino.

Con la conquista del litoral de Santander se puede hacer resaltar la enorme transcendencia de que casi toda la costa del Cantábrico está en nuestro poder.

Desde el Bidasoa, en la frontera francesa, hasta Finisterre, punto occidental de España, hay una distancia costera de novecientos veintiséis kilómetros. De éstos han sido dominados por los nacionales setecientos cuarenta y seis kilómetros, o sea el ochenta por ciento aproximadamente del litoral cántabro. A los rojos sólo les quedan ciento ochenta kilómetros de costa, comprendidos entre San Vicente de la Barquera y el Cudillero.

Si consideramos que en once días hemos conquistado ciento sesenta kilómetros de costa, que es la extensión de la santanderina, se comprenderá el porvenir próximo de los marxistas asturianos.

En cuanto a Aragón, podemos asegurar que ha cambiado de modo rotundo el panorama. Los rojos se dan por vencidos a la iniciativa ha pasado ya a nuestras tropas que han avanza-

do varios kilómetros entre Belchite y Quinto.

En el sector de Santa Eulalia se ha causado a las brigadas internacionales cuantiosas bajas. Ante la mucha sangre que esta aventura ha costado a las fuerzas de Pozas, se dice que este general marxista y traidor ha dado orden de suspender la ofensiva y fortificarse para resistir, pero lo cierto es que nuestro empuje no ha dado tiempo al enemigo a afianzarse en las nuevas posiciones y ha comenzado su repliegue «estratégico».

Anoche el parte oficial rojo señalaba el poco éxito de la ofensiva roja, al decir textualmente: «La jornada de nuestro Ejército del Este ha transcurrido sin gran variación». Esto después de ocho días de ofensiva en busca de la conquista de Zaragoza. Diremos a Prieto aquello de:

No me hagas de reír que tengo el labio partido...

INFORMACION DE LOS FRENTE

EN EL DE ARAGON SE COGIO AYER AL ENEMIGO CONSIDERABLE BOTIN DE GUERRA Y NUMEROSOS PRISIONEROS

FRENTE DE ARAGON

Zaragoza, 31.—Comunicado oficial del quinto Cuerpo de Ejército:

El enemigo ha tacado nuestras posiciones de los sectores de Torre-mocha y Toril, si e n d o rechazado briosamente. A consecuencia de estos ataques frustrados y de la demoralización del enemigo por los quebrantos sufridos, se ha presentado en nuestras líneas gran número de milicianos con armamento.

El interés de la jornada ha estado concentrado en Fuentes del Palacio, donde prosiguió el avance victorioso de nuestras fuerzas que han conseguido todos los objetivos, castigando al enemigo con extraordinaria dureza y causándole gran número de bajas. En algunos puntos el terreno ha quedado cubierto de cadáveres.

Se ha recogido importante botín de guerra, especialmente ametralladoras, fusiles y gran número de prisioneros.

Al éxito de las fuerzas de tierra ha cooperado eficazmente la aviación, siendo de destacar el hecho de que la enemiga ha rehuído, como en el día anterior, los encuentros con nuestros pilotos, limitándose aquella a actuar en contados momentos en que tenía la seguridad de no encontrarse con los aviones nacionales.

LA OFENSIVA ROJA ESTABA BIEN PLANEADA

Roma.—Los enviados especiales de Prensa en el frente nacionalista de Aragón, telegrafían detalles del fracaso de la ofensiva roja contra Zaragoza. Aunque ha sido efectuada con arreglo a un plan estratégico bien concebido, con ataques en todas direcciones, fueron contenidos por el brío de los nacionales y ahora son éstos los que llevan la iniciativa, contraatacando y rechazando al enemigo. Las pérdidas marxistas se cifran en 30.000, entre muertos y heridos.

Entre los jefes rojos muertos en la lucha figura un general del Ejército ruso que mandaba una brigada.

Se señala un movimiento de indisciplina en Barbastro, donde unos tres mil sindicalistas se niegan a participar en la ofensiva.

FRENTE DE MARID

El supuesto ataque nacionalista Frente de Madrid, 1 (3,30 t).—El gran Cuerpo de Ejército en torno a Madrid sigue imperturbable. Sólo se percibe fuego de fusilería y algún pequeño cañoneo que dominan nuestras baterías.

Bien es verdad que los rojos, por hablar de algo, hablan de un ataque nuestro en el sector de la Ciudad Universitaria, pero es lo cierto que nuestros soldados se limitan a vigilar los movimientos del enemigo y a contarle la gesta triunfal del Norte ocurrida en menos de dos semanas.

AL MARGEN DE LA GUERRA

En Addis Abeba se celebra la conquista de Santander

Addis Abeba.—En la ciudad de Addis Abeba ha despertado gran entusiasmo la ocupación de Santander, habiéndose organizado una manifestación en la que tomaron parte gran número de fascistas y los obreros que prestan su trabajo en la capital del Imperio.

Cómo engañaron en Santander al deán de Canterbury

Santander.—Se conocen detalles de la farsa con que los rojos obsequiaron al deán de Canterbury cuando desde Bilbao vino a Santander en su raid por la zona roja.

Algunas iglesias que habían sido saqueadas y convertidas en almacenes y depósitos, fueron restauradas y hasta dejaron misas en ellas con milicianos vestidos con hábitos sacerdotales.

Otra prueba para Inglaterra de la «legalidad» roja

San Juan de Luz.—Un industrial inglés que posee grandes empresas industriales en Bilbao y Santander, cuando supo la proximidad de la liberación de Santander por los nacionales, salió en avión desde la Gran Bretaña, haciéndose acompañar de un joven español llamado Ramón González. Aterrizó el avión en el aeródromo de Santander cuando aún estaba en poder de los marxistas y fueron detenidos los ocupantes del aparato. El joven español pudo huir después de hacerse pasar por súbdito americano, pero el inglés fué llevado a Gijón, sin que se haya vuelto a tener noticias de él.

UN BUEN SERVICIO DE LA POLICIA

Una banda de contrabandistas descubierta cuando se dirigía a Santander a canjear 630.000 pesetas en billetes sin estampillar

Seiscientos treinta mil pesetas en billetes han sido decomisadas por la Policía donostiarra, cuando se pretendía llevarlos a Santander para canjearlos allí por billetes legítimos de la España nacional. Una banda de contrabandistas estaba preparando este «negocio». La figura principal de él era Hilario Galache, de cuarenta y un años de edad, natural de Tafalla y domiciliado en San Sebastián. El viernes le vió salir la Policía de su casa llevándolo en un automóvil un gran paquete con papeles viejos, atado con unas cuerdas. En otro automóvil le siguieron los agentes. En Lasarte le dieron el alto. No opuso Hilario resistencia alguna.

—¿Qué lleva usted ahí?—le preguntaron.

—¿Aquí? Nada. Es un paquete sin importancia—contestó.

Le abrieron y encontraron los billetes decomisados. Hilario fué detenido. Pronto pasaron a unirse a él Telmo Pascual, Anastasio Vidart,

Graciano Larrechea y Fermín Lara. Los directores del «negocio» eran Hilario, Telmo y Anastasio. Realizaban viajes a Bélgica y Francia. En Bruselas y en Amberes se dedicaban principalmente a comprar a bajo precio billetes sin estampillar. Por uno de mil daban trescientas pesetas. Luego esos billetes eran destinados a las poblaciones que se iban liberando de los rojos, para cambiarlos por los legítimos.

Habían formado una sociedad con 250.000 pesetas de fondos que son las empleadas en las 630.000 de que se ha incautado la Policía. Se da una coincidencia: los billetes decomisados son en su mayoría nuevos y tienen la numeración correlativa, lo que hace suponer que se trata de billetes robados en algún Banco y llevados al extranjero por los autores del robo. Hasta allí los pasaban—en el tiempo que llevaba actuando la banda, que no padece corto—por los montes, a fin de vitar la vigilancia de la Policía. Para ello utilizaban la complimidad de los detenidos enunciadlos.

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Incendio en Bernardos

En la madrugada de ayer se declaró un violento incendio en Bernardos. El alcalde de aquella población me dió cuenta inmediatamente y organizó el necesario socorro, dando las órdenes oportunas al Parque de Incendios de la capital que, en pocos minutos, preparó el servicio de auxilio; pero afortunadamente no tuvo necesidad de salir de Segovia porque el alcalde de Bernardos me avisó al poco tiempo de que el incendio había quedado localizado. No hubo desgracias personales y no tengo hasta ahora noticias de la cuantía de los daños materiales causados por el siniestro.

Cinco mil pesetas de multa por descensos en la tensión y apagones en el fluido eléctrico

En los viajes que realicé hace tiempo por pueblos del partido judicial de Cuéllar y Santa María de Nieva se me quejaron algunos vecinos del pésimo servicio del fluido eléctrico que se prestaba con irregularidades, con

descensos bruscos de la tensión y con «apagones» de gran duración.

Ordené entonces a la Jefatura de Industria que se practicaran las debidas fiscalizaciones, como se ha venido haciendo con gran diligencia.

Como resultado de uno de los expedientes, vine ayer en conocimiento de que don Eduardo Pitarch Renán, vecino de Peñafiel, es arrendatario de una Central productora de energía eléctrica instalada en el río Duero y que suministra luz a varios pueblos de las provincias de Valladolid y de Segovia, entre estos últimos a Cuéllar. Durante el mes de Agosto se ha comprobado que muchas veces el voltaje es muy bajo, que las interrupciones son frecuentísimas. Bastará para darse cuenta de ello el saber que en dieciocho días se ha comprobado que los descensos de tensión y de paradas se han producido durante noventa y una horas y cinco minutos. No hay industria posible con un fluido suministrado de esta manera. Se queman los motores, se paralizan los trabajos,

EL TRAGICO GALLINERO ROJO

Quince diputados concurren al llamamiento de Gaín para reunir las «Cortes»

Paris, 1.—«Le Matin» publica un artículo titulado «La disgregación política en el territorio rojo», en el que dice:

Recientemente el presidente de las Cortes de Valencia ha querido reunirlos, pero se ha visto obligado a desear el propósito. ¿Por qué? Primero, porque sólo una quincena de diputados se presentaron. El mismo Carlos Esplá, ministro de Propaganda, fué a París a reclutar diputados, pero todos los esfuerzos resultaron vanos. Esos parlamentarios no han querido abandonar Francia para ir al otro lado de la frontera.

Por otra parte, Casanovas se ha puesto a la cabeza de un movimiento catalanista, encontrándose en desacuerdo con Companys.

La situación toma giros tan amenazadores, que Largo Caballero y Alvarez del Vayo se han visto en la precisión de reclamar una reconciliación entre los partidos que integran el Frente Popular ante el temor de un derrumbamiento total de éste. Si un ataque de los nacionales en el frente de Aragón se produjera, la resistencia de los catalanes sería problemática. Un derrumbamiento político podría precipitar el derrumbamiento militar como acaba de producirse en Santander.

SIN PLUMA Y CACAREANDO. QUE PIENSEN LOS «TIBIOS» DE LA ZONA NACIONAL

Valencia, 1.—En el llamado ministerio de Hacienda y Economía ha sido facilitada la siguiente nota:

Para general conocimiento y evitar torcidas interpretaciones, se recuerda que el plazo concedido por Decreto del 6 y Orden del 18 de los corrientes para que los ciudadanos españoles y entidades hagan entrega, en depósito, en los establecimientos bancarios, Cajas de Ahorros y Monte de Piedad, de las alhajas que tengan en su poder, terminará el 8 del actual mes de Septiembre. Finalizado este plazo queda prohibida la tenencia de joyas, piedras y metal precioso. Los tenedores incurrirán en el delito de contrabando, y además serán considerados como desafectos al régimen.

se quejan los vecinos... pero se cobra lo mismo. Y esto no puede ser. Esto es un abuso intolerable y yo, ateniéndome a la Ley, he adoptado las siguientes disposiciones:

1.ª Que los abonados de todos los pueblos que reciben el fluido de la Central a que me acabo de referir, abonen las facturas del mes de Agosto con el 50 por 100 de descuento, es decir, que todo el mundo pague la mitad.

2.ª Que como a don Eduardo Pitarch Renán se le ha advertido muchas veces, de palabra y por escrito, de las deficiencias del servicio que estaba prestando, y no ha corregido esos defectos que se vienen produciendo durante muchos meses, le impongo la multa de 5.000 pesetas, y

3.ª Como parece que este señor está alegando, durante todo ese tiempo, como excusa, que no tiene la maquinaria de su fábrica en condiciones de prestar bien el servicio, concederle un plazo de cuatro meses para que corrija todos aquellos defectos en su maquinaria, transcurrido el cual se adoptarán por la Jefatura de Industria las determinaciones que procedan si el servicio no se presta definitivamente con toda regularidad.

Aprovecho la ocasión par llamar la atención de las demás fábricas que se encuentren en condiciones análogas, para que atiendan bien al público y no me obliguen a tomar determinaciones como ésta, que tanto me violenta, puesto que para mí es mucho más grato cuando me entero, como ocurre con frecuencia, de que ciertas investigaciones de servicios públicos dan como resultado el encontrarlos perfectamente y funcionando con toda normalidad.

El problema de las medias

Esta mañana he recibido varias llamadas telefónicas y algunas visitas para preguntarme por el estado de las gestiones encaminadas a solucionar el problema de las medias. Ya dije que no está en mi mano la solución. Lo que he hecho es ponerme al habla con la Comisión de Industrias de la Junta Técnica del Estado, la cual me ha comunicado que se autorizará la importación de maquinaria para la confección de medias de batalla. Esta tarde, a las seis y media, volveré a comunicar con dicha Junta Técnica y ya iré dando a conocer la solución que se busca para este problema.

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas:

Doña Dionisia Gil, de Aldeanicho; don Guillermo Aceves; don Florencio Barbero, de Montuenga; fiscal delegado de la Vivienda y secretario; don Gregorio Viloria, de San Cristóbal de Cuéllar; don Isaac García, de Cantimpalos; alcalde de Santa María de Nieva; don Jerónimo García, de Labajos; doña Josefa López, de Vi-

Jorge Gómez Membrillera
«Ífrez de Infantería»
Nicolás Maestro Martín
De la quinta Centuria
Demetrio Cid López
De la segunda Centuria
¡Presentes!

llar de Fuentidueña; don Julián Rueda; don Domingo Fernández, de Olmedo, e inspector provincial de Veterinaria.

Donativos con destino a Santander

Suma anterior, 3.941,75 pesetas.
Don Juan José García Combarros, 10 pesetas; don Mariano de Andrés, 10; Ayuntamiento de Fuentepiñel, 25; don Arturo López Despret y hermana, 10; doña Estrella Álvarez Rodríguez, 5; don Gregorio Monjas Muñoz, 10; jefe local de F. E. T. y de las J. O. N.-S. de San Martín y Muñián, 2,50; don Julián Rueda, 100; don Pedro González, «La Serrana», 50; don Segundo de Andrés, 12,50; don Alejandro Fuentetaja, 5; don Lucio Martín Herrero, 10; don Mauro Lozano, 15.

Total, 4.206,75 pesetas.

Donativos con destino al acorazado «España»

Suma anterior, 17.361,70 pesetas.
Jefe local de F. E. T. y de las J. O. N.-S. de Muñián, 2,50; don Segundo de Andrés, 12,50; don Víctor Moro Barroso, 5.

Total, 17.381,70 pesetas.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Sección femenina

En el Decreto 333, firmado por el generalísimo el día 4 de Agosto de 1937, se dice textualmente:

«Artículo 2.º Forman el emblema de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. cinco flechas en haz abierto y un yugo apoyado en la intersección de las mismas.»

Por lo tanto, se comunica a todas las afiliadas a las Secciones femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. la obligación que tienen de dar cumplimiento a esta orden.

LA JEFE PROVINCIAL

Arriba España.

¡Oiga! No se moleste

Para suscribirse a EL ADELANTADO no tiene más que llamar al teléfono 25

Cafiaspirina
Contra todos los dolores
BAYER

